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Protokoll über die Sitzung des Ortsbeirates Weststadt vom 22.04.2021 
 
 
 
 
 
Beginn:  18:00 Uhr 
Ende:  18:40 Uhr 
 
Ort:  Sitzung als Video/Telefonkonferenz 
 
Anwesenheit: 
 
Vorsitzender  
 
                             Thomas Munzert            entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
 
Stellvertreter des Vorsitzenden 
 
                            Hans-Jürgen Naumann entsandt durch die SPD-Fraktion 
 
ordentliche Mitglieder 
   
  Jörn Osterode  entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

Andrea Kohlmann entsandt durch AfD-Fraktion 
Peter Voss                         entsandt durch Fraktion Die Linke  
 

Stellv. Mitglieder 
 
                           Virgina Woithe                 entsandt durch die SPD-Fraktion 
 
Unbesetzt:       3 ordentliche Mitglieder  
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Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 2. Bestätigung der Tagesordnung 

3. Protokollbestätigung zur Sitzung vom 25.03.2021 
4. Bürgersprechstunde 
5. Weststadtfest 2021 – aktueller Stand 
6. Wiedervorlage offener Punkte (Antworten der Verwaltung) 
7. Sonstiges  
 

 
Protokoll: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Corona bedingt findet die Sitzung als Video/Telefonkonferenz statt. Die Einladung und der Einwahllink 
sind allen Mitgliedern des Ortsbeirates rechtzeitig im Vorfeld übermittelt worden. Ebenso konnten sich Gäste 
diesen anfordern. Hiervon wurde jedoch kein Gebrauch gemacht. Gäste haben somit nicht teilgenommen. 
 
Thomas Munzert begrüßt alle Anwesenden. Zu Beginn der Sitzung erklärte er die technischen Möglichkeiten 
in der Video/Telefonkonferenz. Weiterhin teilte er mit, dass er noch keine Information zu Nachbesetzungen 
erhalten hat. Insofern gibt es derzeit weiterhin nur 6 von 9 ordentliche Mitglieder. 
Thomas Munzert stellt die Beschlussfähigkeit (6/9) fest und eröffnet die Sitzung. 
 
 
 2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird  einstimmig (6 Ja Simmen) bestätigt. 
 
 3. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 19.11.2020 
 
Das Protokoll zur letzten Sitzung am 25.03.21 wird einstimmig (6 Ja Simmen) bestätigt. 
 
               4. Bürgersprechstunde 
 
Es haben keine Gäste teilgenommen. Eine Bürgeranfrage von Herrn Christian Feldmann liegt vor. Diese würd 
unter sonstiges behanldelt.  
 
              5. Weststadtfest 2021  
 
Die von Herrn Wörrenkemper in Aussicht gestellte Aufstellung der Aufgaben im Vorfeld steht noch aus. 
Herr Munzert wird hieran erinnern und der Punkt in der nächsten Sitzung erneut besprochen. 
Aufgrund der derzeitigen Entwicklung im Hinblick auf die Corona Pandemie, ist es aus Sicht des Ortsbeirates 
allerdings fraglich, ob das Weststadtfest im August stattfinden kann. 
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               6. Wiedervorlage offener Punkte / Antworten der Verwaltung 
 
      Sitzung vom 25.02. – TOP 6  „Gartenhäuschen“  
Dazu wird seitens der Verwaltung aktuell eine Beschlussvorlage erarbeitet, welche wahrscheinlich 
noch im April in den HA eingebracht wird. Eine Beteiligung des OBR ist dann auch vorgesehen. 
 
     Sitzung vom 25.02. – TOP 12  „ehemaliges Vorwärtsgelände“ 

Herr Thiele vom FD Stadtentwicklung schrieb dazu:Es wäre schön, wenn man das Schreiben kennen würde. 
So wäre die Antwort einfach: "Es gibt keine neuen Forderungen" 

Herr Munzert teilt mit, dass er das Schreiben aufgrund der Antwort an die Stadtverwaltung übermittelt 
hat. 

      Sitzung vom 25.03. – TOP 4.1  „kurze Fusswege“ 

Antwort des FD Verkehrsmanagement: 

ich nehme Bezug auf das Protokoll der Sitzung des Ortsbeirates Weststadt vom 25.03.2021 und teile 
Ihnen zur Anfrage von Herrn Koschmidder – „kurze Fußwegverbindungen in der Weststadt Weg 
zwischen Seniorenanlage Friesenstr. 9a und J.-R.-Becher-Str. 20“ gerne folgenden Arbeitsstand mit:  

 Der Wunsch nach einer Wiedereröffnung der o.g. früheren Durchwegung ist verständlich. Dieser 
„direkte“ Fußweg, der nun aufgrund eines Zaunes nicht mehr nutzbar ist, betrug rd. 300 m. Die 
alternative Wegeverbindung ist mit rd. 720 m (via Friesenstraße) mehr als doppelt so lang. 

Allerdings stehen nach Ermittlung der Fachverwaltung nicht alle Flächen, über die der beschriebene 
Weg verlief, in städtischem Eigentum. Keine der städtischen Flächen ist danach allerdings auch 
gleichzeitig öffentliche Verkehrsfläche. Soweit bereits städtisches Eigentum vorliegt, würden 
Herstellung, Indienststellung und Widmung reichen. Für die nicht-städtischen Flächen würde wohl, 
sofern mit den Eigentümern kein Einvernehmen erzielt werden kann, ein Planfeststellungs- und 
Enteignungsverfahren notwendig werden. 

Ob derartige Bemühungen gerechtfertigt wären, d.h. ob tatsächlich ein hinreichendes öffentliches 
Verkehrsbedürfnis besteht, bedarf näherer Prüfungen. Auch wäre zu prüfen, ob eventuell 
angrenzende städtische Flächen in Betracht gezogen werden könnten. Diese näheren Prüfungen 
werden jedoch noch einige Zeit in Anspruch nehmen. 

 

An die noch offenen Anfragen aus den Sitzungen vom 25.02 und 25.03.21 wird Herr Munzert 
im Protokoll die Verwaltung nochmal erinnern. 
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     7. Sonstiges 

a) Bürgeranfrage per Mail vom Christian Feldmann vom 21.04.2021 

Herr Feldman übermittele per E-Mail an den Ortsbeirat, über Herrn Osterode und Herrn Munzert folgende 
Punkte und Anfragen, welche von Herrn Munzert verlesen wurden: 

- Nachpflanzungen von zwei abgänigen Bäumen in der Robert Belzstr. 
 
Hierzu wird Herr Munzert bei Herrn Feldmann nachfragen, um welchen Standort es sich handelt. 
Dem Ortsbeirat ist bekannt, dass im Rahmen der Bauarbeiten, Bäume abgenommen worden sind, 
aber auch Ersatzpflanzungen erfolgt sind. Diese teilweise aber nicht am alten Platz. 
 

- Grünflächen, Insektenwiese,  Nachpflanzungen  
 
Herr Feldmann regt an die Schaffung von insektenfreundlichen Bepflanzungen, Nachpflanzungen von 
abgänigen Bäumen mit klimaresistenten Arten und Schaffung weiterer Bepflanzungen in der 
Weststadt. 

Der Ortsbeirat sieht hier keinen aktuten Handlungsbedarf. Die Weststadt ist ein Stadtteil mit vielen 
Grünflächen und Bäumen. Nachpflanzungen von abgänigen Bäumen werden vorgenommen und auch 
Schulprojekte im Stadtteil (Insektenwiese, Schulgarten usw.) sind in der Westadt vorhanden. Herr 
Munzert wird Herrn Feldmann hierüber informieren. 

- Abholpunkt von Paketsendungen 
 
Herr Feldmann bittet um Prüfungen, ob ein Abholpunkt für Paketsendungen geschaffen werden 
kann. 
 
Aus Sicht des Ortsbeirates ist dieses nicht notwendig, da es diese bereits gibt. ( z.B. beim Lidl Markt in 
der Lübecker Str. ) Hierüber wird Herr Munzert Herrn Feldmann ebenfalls in formieren. 
 

- Transporter auf dem Gehweg Johannes Brahmsstr. … Herr Feldmann schreibt hierzu: 

Zu beobachten ist, dass teilweise Transporter von Paketzustelldiensten auf Gehweg in 
der Johannes Brahmsstraße, Richtung Ärztehaus, unterwegs sind, d.h. den Gehweg befahren. 
Das ist aus Sicht der einzelnen Zusteller, die unter Zeitdruck stehen, nachvollziehbar, da sie so Wegezeit 
sparen, wenn sie quasi vor der jeweiligen Haustür anhalten können und nicht von der Straße zum jeweiligen 
Hauseingang laufen müssen. 
  
Andererseits ist diese Nutzung des Gehweges durch Transporter mit dem Nachteilen behaftet, 
dass der Gehweg für diese Art der Nutzung wahrscheinlich nicht gebaut wurde und insofern möglicherweise 
überansprucht wird, ein Gehweg an sich keine Fahrstraße ist und teilweise beim " Einbiegen " der 
Transporter auf den Gehweg, auch noch teilweise die Grünanlage / Rasen zerfahren wird. Wobei mir nicht 
bekannt ist, ob es sich bei dem Gehweg, um einen Weg handelt, dessen Unterhaltung in die Verantwortung 
der Stad oder der Wohnungsgenossenschaft fällt. 
  
Ich rege an, zu prüfen, inwiefern mit einem vertretbaren finanziellen Aufwand möglich wäre gegebenenfalls 
durch technische Maßnahme mittels verschließbarer Poller und einigen Findlingen der Gehweg für die 
Fußgänger reserviert bleibt. 
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Ein oder mehrere verschließbare Poller würde die Möglichkeit eröffnen, dass in begründeten 
Ausnahmefällen, wie einem Umzug oder wenn Handwerker schwere Gerätschaften haben, der Gehweg 
befahren werden könnte und im Notfall auch Feuerwehr oder Rettungswagen schnell an Ort und Stelle sein 
könnten. 
 
 
             Dieses wird durch Mitglieder des Ortsbeirates bestätigt und als Problem abgesehen. 
             Insofern bittet der Ortsbeirat die Verwaltung um Prüfung der Möglichkeiten und Rückmeldung an  
            den  Ortsbeirat.  
  

b) Sitzung des Ortsbeirates im Mai 2021 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet voraus. am 27.05.21 um 18.00 Uhr statt. Diese wird ebenfalls als 
Video/Telefonkonferenz durchgeführt. Gäste können sich beim Vorsitzenden Herrn Munzert unter 0177-
2781015 oder per Mail thmunsn@t-online.de anmelden und erhalten dann im Vorfeld die notwendigen 
Einwahldaten. 

 

 

__________________________     
gez. Thomas Munzert       
Vorsitzender  
 
Da Herr Osterode (Protokollführer) an der Sitzung nicht teilnehmen konnte wurde das Protokoll durch den 
Vorsitzenden aufgenommen      
 


